

A3 Artisans et travailleurs itinérants

Tandis que la majorité des Roms d'Europe centrale et orientale se sont sédentarisés il y a plusieurs siècles, quelques familles Sinti continuaient à voyager avec leurs roulettes, de foire en foire. Ils étaient marchands de bétail, de chevaux ou de ferraille; exerçaient le métier de forgeron, de rétameur ou chaudronnier. En général, ils suivaient des itinéraires traditionnels pendant les mois d'été et passaient l'hiver dans leurs villes ou villages d'origine.



1910

1926

1951

💡 Saviez-vous

... qu'avant 1950 il y avait aussi de nombreux itinérants dans la plupart des pays européens qui n'étaient pas Roms ou Sinti. Ils habitaient dans des caravanes et voyageaient de ville en ville pour chercher du travail.

📝 Votre mission

Comparez les images A.2 et A.3. Qu'est-ce que vous apprenez sur le mode de vie de ces familles? Citez trois autres exemples de personnes amenées à changer souvent de domicile pour des raisons professionnelles. Quels sont les avantages et les inconvénients d'une telle vie?

📷 Photo

Une famille sinti itinérante d'Allemagne avec sa caravane. Archives fédérales Koblenz/Allemagne.



<https://www.romasintigenocide.eu/fr/a>